XII Simposio de Análisis Económico.
Universidad Autónoma de Barcelona
28 a 30 de septiembre, 1987

La Facultad de Ciencias Económicas ubicada en la UAB ha demostrado, por la vía de la organización de estos encuentros anuales, un sano espíritu de iniciativa y una constancia inusual en estos pagos. El uso del guarismo 12 es prueba evidente de la periodicidad repetitiva de las reuniones, que se han convertido en una cita obligada por los profesionales de las distintas especialidades económicas. Además, es digno de encomio el esfuerzo de mis colegas de Bellaterra por mantener un decidido talante pluridisciplinar.

El Area de Historia Económica se centró en esta ocasión en dos ponencias: la demanda de textiles en la España del XVIII y la producción agraria española en los siglos XIX y XX. En ambas estuvo representada la Facultad de Ciencias Económicas de Murcia, a través de M.T. Pérez Picazo y J.M. Martínez Carrión, respectivamente.

El estudio de la demanda de textiles tenía como objetivo fundamental seguir los primeros pasos de la formación del mercado nacional en lo referente a este tipo de productos. El moderador fue J. Fontana y se presentaron comunicaciones sobre los siguientes ejemplos regionales: Valladolid (Yun Casalilla), Zamora (J.A. Alvarez), Barcelona (M. Durán-J. Torras), Baleares (Deyá, C. Menera), Valencia (R. Franch), Málaga (A. Gámez) y Murcia (Pérez Picazo). En su desarrollo unos autores intentaron medir el fenómeno y otros estudiaron aspectos cualitativos: composición de la demanda, comercialización, análisis microeconómicos etc.

Los trabajos sobre producción agraria española estuvieron presididos por G. Tortella y J. Reis. La finalidad de la ponencia consistía esencialmente en contribuir, por una parte, a incrementar el caudal de evidencia estadística disponible en lo referente al tema y, por otra, facilitar la crítica de fuentes y el intercambio de puntos de vista sobre el manejo de las mismas. El tema exigió dos sesiones, una dedicada a estimaciones macroeconómicas (producción, productividad, índice de precios...) y la otra a la exposición de casos nacionales. En la primera colaboraron Prados de la Escosura, Albert Carreras, F. Comin, Jiménez Blanco y R. Garrabóu. En la segunda, la nómina fue más larga y en ella participaron investigadores de ámbitos regionales muy distintos: País Vasco (Fernández de Pinedo), Cataluña (Maluquer de Motes, J.Pujol), Andalucía (J.Morilla y M.D. Muñoz), Aragón (F. Fernández Clemente) y Murcia (J.M. Martínez Carrión). Además, se presentaron comunicaciones en las que se planteaba el tema de la cuantificación agrícola a escala nacional: es el caso de C. Barciela, D. Gallego y C. Pellejero, cuyos análisis se centraron casi exclusivamente en aspectos heurísticos y econométricos. Huelga decir que los debates fueron vivos e interesantes.

En suma, y como en años anteriores, el simposio cubrió ampliamente los objetivos que sus organizadores se habían propuesto. En esta línea, la afluencia de profesionales de ámbitos regionales tan distintos muestra el interés de los temas elegidos para las dos Ponencias.